Ein Unterpfand unseres bewährten Kurses zum Wohle des Volkes ist das Bündnis der Arbeiterklasse, der Genossenschaftsbauern und der Intelligenz. An seiner stetigen Festigung hat der Kulturbund hohen Anteil.

Der Kulturbund leistet einen hervorragenden Beitrag zur Entwicklung unserer sozialistischen Nationalkultur, zur Förderung eines geistigen Klimas, in dem Schöpfertum und Leistungsbereitschaft der Werktätigen gedeihen, und zur Ausprägung der sozialistischen Lebensweise.

Mit seinen spezifischen Möglichkeiten wirkt der Kulturbund daran mit, das Verständnis für die Meisterung der Schlüsseltechnologien und wissenschaftlichtechnische Spitzenpositionen zu vertiefen. Dazu gehört der Meinungsaustausch über die sozialen und kulturellen Wirkungen der wissenschaftlichtechnischen Revolution im Sozialismus.

Hohe Anerkennung verdienen die in ehrenamtlicher Arbeit erbrachten Leistungen vieler Mitglieder in den Gesellschaften, zentralen Arbeitskreisen, Freundeskreisen und Interessengemeinschaften des Kulturbundes der DDR.

Zu würdigen sind die Aktivitäten des Kulturbundes zur weiteren Erschließung und Vermittlung des sozialistischen, antifaschistischen und humanistischen Kulturerbes.

Bürger aller Berufe und Altersgruppen sind mit großer Einsatzbereitschaft und sichtbaren Resultaten für den Schutz und die Gestaltung der Umwelt, für die rationelle Nutzung der Naturressourcen, für die Pflege der Landschaft und die Mehrung ihrer Schönheit tätig.

Die Bildung der Gesellschaften für Natur und Umwelt, Heimatgeschichte, Denkmalpflege und Fotografie im Kulturbund hat sich bewährt. Zehntausenden Bürgern werden vielgestaltige Möglichkeiten für eine sinnerfüllte Freizeit erschlossen, die dem einzelnen geistigen Gewinn bringt, Freude bereitet und für die Gesellschaft nützlich ist. Damit hat das kulturelle Volksschaffen einen beachtlichen Aufschwung erfahren. Nachhaltig unterstützt der Kulturbund die öffentliche Wirksamkeit von Literatur und Kunst. Er fördert den schöpferischen Gedankenaustausch und Meinungsstreit zu den Werken der Kunst, zwischen den Künstlern, insbesondere jungen Künstlern, und ihrem Publikum und trägt so dazu bei, Kunstverständnis und Kunstgenuß weiter auszubilden.

Der Kulturbund fühlt sich einer Kunst verpflichtet, welche die Werte des Sozialismus überzeugend vermittelt, die Größe und Schönheit des Erreichten bewußtmacht und damit für die Persönlichkeitsentwicklung unersetzbar ist.

Das vielseitige Wirken des Kulturbundes, seiner Gesellschaften und Verbände bietet allen Bürgern ein breites Betätigungsfeld und Möglichkeiten der aktiven demokratischen Mitgestaltung.

In den Städten und Gemeinden, den Erholungsgebieten und Urlauberorten, überall sollte der Kulturbund weiterhin seine großen Möglichkeiten für ein reiches geistig-kulturelles Leben, eine sinnerfüllte und schöpferische Freizeitge-